
品牌工程指数

上周涨3.29%

□本报记者 王宇露

上周市场继续反弹，中

证新华社民族品牌工程指数

（简称“品牌工程指数” ）上

涨3.29%，报1555.69点。从成

份股表现来看，紫光股份、中

兴通讯、 金山办公等成份股

表现强势；美的集团、格力电

器、 北方华创等不少成份股

获北向资金净买入。 展望后

市，机构认为，A股情绪大概

率将延续修复， 阶段性主线

或将显现， 下一阶段需要关

注产业政策变化。

多只成份股表现强势

上周市场继续反弹，上证

指数上涨0.74%， 深证成指上

涨 4.03% ， 创 业 板 指 上 涨

3.74% ， 沪深 300指数上涨

1.38%。 品牌工程指数上涨

3.29%，报1555.69点。

从成份股表现来看，上周

品牌工程指数多只成份股表

现强势。 具体来说，紫光股份

上涨 32.99%排在涨幅榜首

位， 中兴通讯上涨19.67%居

次，金山办公、海信家电、科

大讯飞涨逾13%， 中国软件

和中微公司分别上涨12.80%

和12.65%， 盾安环境、 卓胜

微、北方华创涨逾11%，宝信

软件、亿纬锂能、中际旭创涨

逾9%。 今年以来， 海信家电

已上涨47.99%， 中际旭创上

涨42.68%，紫光股份、丸美股

份 和 格 力 电 器 分 别 上 涨

25.63% 、24.93%和 24.37% ，

北方华创、东阿阿胶、美的集

团涨逾18%。

上周北向资 金 净 流 入

235.46亿元，同期品牌工程指

数多只成份股获北向资金净

买入。 Wind数据显示，上周北

向资金净买入美的集团12.57

亿元， 净买入格力电器9.49亿

元，净买入北方华创和贵州茅

台均超8亿元， 净买入宁德时

代和中微公司分别达7.40亿元

和5.54亿元， 净买入珀莱雅和

京东方A均超过4亿元。

股市情绪或持续修复

展望后市， 星石投资对

股市持相对乐观态度：一是

积极因素持续积累， 基本

面、政策面对股市具有一定

支撑；二是雪球等衍生品带

来的流动性风险缓解，资金

参与感和活跃度有所增加；

三是节后股市表现为普涨

行情，股市情绪具有一定惯

性。 随着政策方向得到再度

确认，星石投资预计股市情

绪大概率将持续修复，阶段

性主线或将显现，下一阶段

需要关注产业政策变化。

拾贝投资认为，春节经济

数据释放较多积极信号，后续

期待政策推动经济复苏明朗

化。 拾贝投资还表示，高股息

股票受青睐是有长期逻辑的，

未来可关注一些高股息股票

的持续性，以及哪些公司可能

从低股息变成高股息。

节后资金“抓大放小”

中证A50ETF引领“开门红”

□本报记者 张舒琳

近日，被视为A股“漂亮50”新典范的首批10只中

证A50ETF全部结束募集，10只ETF募集总规模接近

170亿元。 其中，共有4只产品以超过20亿元的认购金

额触发比例配售，成为近期市场少见的“爆款”基金。

与春节前相比，近两周资金“抄底” ETF的风向

发生变化。 以沪深300ETF为代表的大盘宽基指数

ETF仍受资金追捧，而以中证2000ETF为代表的小

盘宽基指数ETF却遭遇净卖出。

“爆款” 基金大卖近170亿元

3月1日，首批10只中证A50ETF全部结束募集，

包括易方达、富国、工银瑞信、华泰柏瑞、嘉实、银华、

华宝、大成、摩根资产管理、平安等10家公募基金旗

下产品。 中国证券报记者从相关渠道获悉，10只

ETF募集总规模接近170亿元。

其中，摩根资产管理、平安基金、大成基金、华泰

柏瑞基金旗下中证A50ETF以超过20亿元的认购金

额触发比例配售，成为近期市场的“爆款” 基金，也

是近期权益基金发行市场的一大亮点。 摩根资产管

理对旗下中证A50ETF于2月19日至28日的有效认

购申请采用“全程比例确认” 的原则予以部分确认，

该基金募集期内有效认购申请确认比例结果为

87.787%。平安基金对2月28日通过网上现金认购和

网下现金认购的有效认购申请采用 “末日比例确

认” 的方式给予部分确认，确认比例约为79.65%。

华宝中证A50ETF拟任基金经理蒋俊阳认为，

中证A50指数成份股一定程度上可作为A股 “漂亮

50” 的新典范。 同时，A股在经历前期调整之后，各

行业龙头公司的估值已处于历史较低水平， 结合上

市公司后续可能出现的盈利能力改善来看， 中证

A50指数及其成份股正体现出较明显的中长期配置

价值， 这只宽基指数及挂钩指数的产品将为投资人

提供分享中国经济未来成长的投资利器。

小盘宽基指数ETF资金净流出

Wind数据显示，截至3月1日，2024年以来A股

ETF资金净流入高达3243亿元。 宽基指数ETF成为

主要 “蓄水池” ， 易方达沪深300ETF、 嘉实沪深

300ETF、华泰柏瑞沪深300ETF、华夏沪深300ETF

四只基金今年以来“吸金” 均超过500亿元。

不过，春节假期过后，伴随着市场回暖，大资

金“进场” 速度有所放缓，A股ETF整体呈现资金

净流出。 2月19日至3月1日，合计净流出54亿元。

值得关注的是， 大中盘与小盘宽基指数ETF资

金流向明显分化。 2月19日至3月1日， 易方达沪深

300ETF、嘉实中证500ETF、华夏沪深300ETF、华

夏中证500ETF、 中证 500ETF、 华泰柏瑞沪深

300ETF资金流入依旧坚挺， 资金净流入最多的易

方达沪深300ETF“吸金” 61.7亿元，其余5只基金净

流入额从21亿元到49亿元不等。

而以中证2000、科创板、创业板为代表的小盘

宽基指数ETF资金净流出则尤其明显。 2月19日至3

月1日， 华夏上证科创板50成份ETF净流出62.94亿

元，华泰柏瑞中证2000ETF净流出42.77亿元，华安

创 业 板 50ETF 净 流 出 17.8 亿 元 ， 南 方 中 证

1000ETF、南方中证2000ETF、易方达创业板ETF、

鹏华上证科创板100ETF、博时上证科创板100ETF

等多只小盘宽基指数ETF均呈现资金小幅净流出。
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实探博时招商蛇口产业园REIT底层资产

出租率环比正增长 园区产业链生态具吸引力

□本报记者 张韵

一边是蓬勃建设中的光明区光明科技园， 一边

是依山傍海的南山区蛇口网谷。 以两大产业园中三

个基础设施项目为底层资产的博时招商蛇口产业园

REIT，因近期在二级市场的突出表现，成为投资者

关注的热门产品。

日前， 中国证券报记者来到博时招商蛇口产业

园REIT底层资产项目现场，“基金底层资产最新出

租率情况”“如何应对市场租金下行压力” 等成为机

构投资者普遍关心的问题。 打造特色化定位，聚焦产

业链招商正成为产业园区谋求新发展的重要模式。

吸引新租户落地

据悉，博时招商蛇口产业园REIT底层资产共包

括三大基础设施项目， 分别为位于光明区招商局智

慧城的光明加速器二期项目， 位于南山区蛇口网谷

的万海大厦、万融大厦。

从福田区中心驱车约40公里，记者来到光明加速

器二期项目所在地光明区招商局智慧城（光明科技

园），这是此次博时招商蛇口产业园REIT投资者关系

活动的第一站，也是该基金扩募中新增的底层资产。

项目现场， 一栋栋十余层高的深灰色调大楼映

入眼帘。 据园区工作人员介绍， 扩募资产包括眼前

A1、A2两栋科研办公物业， 以及A6、B3、B4等三栋

科研生产物业， 地上建筑面积累计超11万平方米，

约占整个园区已投入使用产业面积的五分之一。

作为2023年下半年新纳入基金的底层资产，截

至2023年四季度末，该基础设施项目公司期末时点

出租率达到97%，较上季度末提升6个百分点。 该项

目也成为三个底层资产中环比增幅最大的一个项

目。 另外两个底层资产项目万海大厦、 万融大厦

2023年四季度末时点出租率分别环比提升1个百分

点、3个百分点。

为何能实现出租率的大幅提高？ 新租户从何而

来？ 光明科技园运营负责人付小龙在接受采访时说

道，一方面，由于去年三季度有两个大租户搬迁，当

季出租率下降，导致环比基数偏低；另一方面，2023

年四季度期间， 产业园采取了一系列措施 “找客

户” ，有效提升了租金率。 例如，与光明区政府的招

商引资冲刺合作，通过政策吸引新租户落地，以及激

励老客户“以老带新” 等。 此外，也有不少出于降低

成本考虑，从其他行政区搬迁过来的新租户。

打造产业链招商生态

记者注意到， 参加此次探访活动的投资者多为

券商分析师，其中有不少人是从北京、上海等地专程

而来。除了出租率问题，基金底层资产的功能定位和

产业链布局情况也受到较多关注。

对此，付小龙介绍，光明科技园所在的光明区是

集合众多原始创新和科学研究的年轻新区， 科研创

新氛围浓厚。 底层资产所在的产业园A区主要聚焦

生命健康产业链。 蛇口网谷的运营负责人刘子文介

绍，万融大厦主要定位是数字创意和电商产业链，万

海大厦则定位于网络通讯和产业信息。

定位牢牢与“网” 挂钩的万融大厦与万海大厦，

亦是“蛇口网谷” 中的一员。据悉，“蛇口网谷” 为南

山区政府与招商局蛇口工业区联手推出的互联网及

电子商务产业基地，一度被市场誉为是“再造新蛇

口” 的重要举措。

在蛇口网谷基地现场， 一栋栋现代化大楼依山

傍海而立，琳琅满目的小店里人来人往，不远处就是

被誉为深圳豪宅区的新世界临海揽山楼盘。园区里，

椭圆形的玻璃幕墙写字楼， 为定位于数字创意的万

融大厦更添几分艺术气息。万融大厦对面，便是万海

大厦，两座大厦仅隔着一条街道。

据介绍，与光明加速器二期项目租金水平相比，

万融大厦、万海大厦租金是前者两倍以上。“在当前

市场租金整体下行压力下，是否考虑降价，如何应对

降价压力？ ” 现场有券商人士发问道。

刘子文表示，在市场整体影响下，园区也有所降

价，但降幅相比同类主体更低。 去年开始，产业园主

攻产业链招商方向， 而不再是粗放地打 “降价” 招

式。 他认为，当园区具备产业链生态吸引力时，租户

其实对租金的敏感度并没有那么高， 能够为企业快

速链接资源更重要。 此外，靠近高净值人群住宅区，

为产业园区企业提供的配套住宅优惠等一系列增值

服务，也使得他们能够保持相对较高租金。

多重因素支撑行情回暖

现场调研中记者看到， 在参观基金底层资产之

余， 一众投资者关于近期REITs市场行情的讨论不

绝于耳。“为什么突然涨这么多？发生了什么？”“还

能持续多久？ ” 等问题引发热议。

数据显示，以招商蛇口产业园REIT为例，截至3

月2日，该基金年初至今涨幅已超过18%，在全市场

REITs产品中位居第二。 2月8日至2月26日期间，该

基金一度实现七连阳，累计最大涨幅超过35%。由于

涨幅过大，该基金更是在短短七天时间里，一连发布

三次停牌公告，并于2月27日停牌一天。

对此， 博时蛇口产园REIT基金经理王翘楚、刘

玄、 李慧娟现场回应。 刘玄总结称：“近期公募

REITs市场回暖态势比较明显， 这体现出市场对

REITs配置价值的认可。 其底层基础支撑在于基础

设施资产整体表现出较强的经营韧性， 以及在利率

进一步下行的市场环境下， 基金能够提供的具备吸

引力的现金分派水平。 ”

从具体的影响因素来说，一方面，今年以来信息

披露规则的进一步细化与完善， 使得REITs产品的

透明度得以提升，这能够增强对投资人的吸引力；另

一方面，2月8日中国证监会发布的 《监管规则适用

指引———会计类第4号》，在较大程度上缓释了市场

卖压，为市场注入了长期资金的投资信心。

回顾REITs产品发展， 从2022年火爆发售触发

比例配置的“一份难求” ，到2023年二级市场净值

深度回调的“少人问津” ，再到2024年开年以来净

值连续大阳线的“强势回血” ，REITs这一创新产品

的跌宕起伏式发展历程逐渐受到业内人士关注。 来

自券商和基金的多位人士坦言， 目前REITs产品在

国内确实仍算较新事物， 许多个人投资者仍知之甚

少，走向成熟阶段尚需时间。

“REITs是资本市场服务实体经济的重要金融

产品。从国际成熟的REITs市场长期发展规律来看，

REITs长期投资价值相对稳定， 其长期价格仍将向

内在价值回归，对此应有充分信心。 ” 刘玄认为。 一

位券商人士认为，REITs产品形式在促进部分公司

“轻资产化” 发展，以及在激励底层资产原经营管理

班子积极性上具有其独特价值。


